

LA CORRESPONDENCIA DE LA MAÑANA.

ANUNCIOS.
Generales.... Un real línea.
Particulares. Precios convencionales
Se admiten... Hasta las 12 de la noche
Director, D. Domingo Rolo.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS
GUIA POLITICA, LITERARIA Y MERCANTIL DE MADRID.

SUSCRICION.
Solo se admiten para Madrid.
A CUATRO REALES AL MES
Llevada á domicilio.
Número suelto un real.

AÑO II.—NÚM. 150.

MADRID, MIÉRCOLES 19 DE MAYO DE 1875.

OFICINAS, CALLE MAYOR, NÚM. 120.

LA CORRESPONDENCIA

DE ESPAÑA de ayer 18 de mayo.

La Gaceta de hoy publica un real decreto del ministerio de Ultramar declarando exceptuados del impuesto del 4 por 100 sobre los haberes que perciben del Estado en las islas Filipinas, cualquiera que sea su entidad, los individuos pertenecientes á la clase de subalternos de la administración civil, comprendidos en el último párrafo del art. 14 del reglamento orgánico de las carreras civiles de Ultramar de 3 de junio de 1866.

Se ha mandado por real orden de 11 del actual que en lo sucesivo solo se abone á los funcionarios públicos de Ultramar que se hallen suspensos de sus destinos y bajo la acción de los tribunales de justicia la mitad del total haber correspondiente á los mismos mientras residan en la provincia en que los desempeñan, pero de ningún modo si saliesen de las mismas, aunque lo verifiquen competentemente autorizados; y en este caso les será abonada solo la mitad del sueldo personal, á escepcion del en que sean obligados por consecuencia del procedimiento.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto que los jueces de primera instancia y promotores fiscales que se hallen disfrutando licencia ó haciendo uso del término posesorio por haber sido nombrados ó trasladados recientemente se presenten á desempeñar sus respectivos cargos dentro del improrrogable término de ocho días, á contar desde el día de hoy, entendiéndose reducidos al expresado plazo los términos posesorios, y caducadas las licencias concedidas hasta la fecha, así como las prórogas de aquellos y estas.

En las oposiciones para la plaza de director de música del tercer regimiento de artillería verificadas los días 13 y 14, fué elegido por unanimidad el distinguido músico mayor del regimiento de Soría D. Carlos Pintado y Argüelles, profesor del teatro Real, cuya plaza obtuvo también por oposición.

La suscripción abierta para reunir fondos con que erigir un modesto monumento en Alcalá á Cervantes, no ha dado hasta ahora todo el resultado que sería de desear en España, tratándose de tan legítima gloria y acompañándolo con el éxito de otras suscripciones. La suscripción sigue abierta en la administración del Cascajal, plaza de Matute, 2, y en la casa del señor D. Joaquín Linares, optico de S. M. y del duque de la Victoria (Carretas, 3).

Dice hoy el Eco de España:

«Los señores marqués de Barzanallana, conde de Toreno y Belda, han hecho en tanto humanamente es posible para conocer la opinión del partido moderado, y aunque no recibieran su nombramiento del partido, han conseguido la ratificación por la conducta que han observado.»

Con esto contestamos cumplidamente á las insinuaciones que se han hecho en algunos periódicos contrarios á nuestro partido.

Con fecha del 13 escriben de Alcañiz al Diario de Avisos de Zaragoza lo siguiente:

«Suspendido el cange de los prisioneros carlistas que se hallan en esta por los que se encuentran en cautividad, decididamente tendrá lugar el 17 del actual en las inmediaciones de Castellote, para donde saldrá esta tarde el teniente coronel de estado mayor Sr. Jimenez Moreno con los citados prisioneros.»

En la provincia de Badajoz ha empezado la siega de la cebada, la cual se recolecta en abundancia á pesar de la falta de lluvias á su tiempo.

Dice la Política que el general Moriones ha sido visitado por el duque de Santaña, marqués de Manzanaedo, y como resultado de esta conferencia detendrá su anunciado viaje á baños.

Creese que se halla inficionado con la epizootia el piso de los corrales de la nueva plaza de toros, y en este supuesto se van á remover y recubrir los pisos de dichos locales con objeto de evitar que se contagien las reses destinadas á la corrida de beneficencia, como parece que ha sucedido ya con varias de las lidiadas estos últimos días.

Los periódicos norteamericanos del día 30 publican las siguientes noticias de Cuba:

«Habana, 24 de abril.»

Los rumores que corrieron hace días sobre el regreso de Valmaseda, carecían de fundamento. Personas que llegaron ayer de Colon dicen que sigue su cuartel general en aquel punto, y continúan las obras de fortificación.

Se asegura por noticias de buen origen que Valmaseda dispone ahora de 30000 hombres entre soldados españoles y voluntarios cubanos, y todas estas fuerzas están repartidas en un círculo de 40 millas.

Se dice hoy en la Habana que Valmaseda publicará en breve un decreto para la requisición de 10000 caballos en la Habana, Matanzas y Cárdenas.

Mañana miércoles á las doce tendrá lugar en el circo de gallos de Santa

Barbara una gran función extraordinaria en la que pelearán los superiores gallos de Jacm y Daimiel con otros de Sevilla y Caparras llegados expresos á esta capital.

La Patria extraña que no apareciera la firma del Sr. Camacho con la de sus compañeros en el gabinete en el documento publicado por la Iberia. No apareció por un olvido, y solo por esto.

Dice la Patria que de los ex-senadores y ex-diputados de la provincia de Sevilla, ni uno solo se ha adherido á la fórmula del Sr. Sagasta.

Hoy, como habíamos anunciado, publica la Iberia la contestación del señor Sagasta á la manifestación del Sr. Santa Cruz y sus amigos, y mañana aparecerá la de los Sres. Nuñez de Arce, Peñuelas y Leon y Castillo.

En la escuela especial de ingenieros de Montes establecida en el Escorial, darán principio los exámenes de ingreso el 21 de junio y 25 de setiembre próximos, delictando los aspirantes presentar sus solicitudes al Excmo. señor director de la misma antes del 15 de junio y 15 de setiembre respectivamente. Los programas de entrada y demás requisitos que se requieren se insertan en la Gaceta de 16 del actual.

El Noticiero Bilbaíno del 15, publica las siguientes noticias de la guerra:

«Parece que se han concentrado hacia la vega de Asta algunas fuerzas carlistas, no sabemos con qué objeto.»

«Los fuertes de Rontegui, el Cuelo (Sestao) y unalancha cañonera arrojaron ayer algunas granadas sobre el pueblo de Baracalde con motivo de haber cortado los carlistas, ayudados por los vecinos de dicho pueblo, las aguas que surían al fuerte Rontegui y á la fábrica del Desierto.»

«Durante el fuego que ayer tarde hicieron los carlistas desde Larrasquitu hacia Unzar, el fuerte del Morro los disparó algunas granadas tan bien dirigidas, que se vieron estallar en la misma línea de sus fuegos y es de suponer que hayn causado bastante daño á los facciosos.»

«Anteayer llegó á Galdácano el nuevo comandante general faccioso de Vizcaya, cabesilla Carasa, acompañado de Berria y de sus ayudantes. Esperábase en dicho pueblo al titulado brigadier Echévri y á otros jefes carlistas.»

El precio del aceite ha tenido un gran baja en toda Andalucía á pesar de la escasa cosecha que se presenta.

Ha sido promovido á teniente coronel el comandante procedente de las filas carlistas D. Francisco Diaz igle-

sias, y á comandante el capitán de la misma procedencia D. José Ramos Hernandez.

Se ha concedido al ciudadano oriental, D. Domingo Bernat, autorización para que pueda cursar sus estudios en la academia de ingenieros, bajo ciertas bases especiales.

Por el ministerio de la Guerra se han dado las órdenes oportunas al capitán general de Burgos para que se fortifiquen desde luego las estaciones del ferro-carril de aquella capital y de Miranda de Ebro.

Ha sido aprobado el presupuesto de las obras de reparación en el edificio de las caballerizas reales que ha de ocupar el cuerpo de alabarderos.

Dicen de Santander que la afluencia de bañistas á Comillas promete ser grande en la estación presente. Están alquiladas casi todas las casas particulares dedicadas á esta industria. En la nueva fonda establecida el año pasado se han hecho reformas de consideración; al antiguo, sustituye hoy un salón-comedor de 40 pies de largo por 13 de ancho, en uno de cuyos techos habrá un piano para conciertos y bailes improvisados. Una espaciosa cocina ha reemplazado á la que antes había, y se han construido 18 habitaciones mas. El dueño de la fonda ha organizado tambien un servicio de carruajes destinados á los baños y á las espidiciones campestres. Se han aumentado las casetas de ruedas, á fin de poder situarlas á la misma orilla del mar y cada faltará en suma para hacer mas agradable al forastero la temporada que se proponga pasar en Comillas atraído por su hermosa playa, su inmejorable clima y la envidiable paz que allí se disfruta.

De nuestro corresponsal especial en el ejército del Norte recibimos la siguiente carta:

«Castejón, 16 de mayo.»

Las fiestas de San Isidro de Madrid tienen eco en Tafalla sin duda, pues ayer se lanzaron valientes al paseo cuantas damas y damiselas encierra ese pueblo. Pasear los días de trabajo en Navarra es cosa que ofende la moral y atrae el encono de los curas. Lo cierto es que, gracias á esa distracción bien inocente, pudimos recordar los que con soldados andamos, que existió en el mundo el sexo llamado bello.

«Una de las cosas que hacían mas falta en Tafalla era un casino en que poder recrear el ánimo y dedicarse á la lectura de libros y periódicos.»

Los alojamientos todos, especialmente incomodos y generalmente malos, echan de casa al infeliz que los ocupa, y la calle cansa y caerva.

D. Babil Fernandez, cediendo á instancias de todos y sacrificando sus intereses, ha inaugurado ayer un casino con el título de Alfonso XII, y convido á su apertura á cuantos jefes y oficiales existen en Tafalla.

Alhajado con un lujo extraordinario el local, el dueño ofreció á sus convidados un delicioso refresco y un concierto improvisado.

«El Cojo de Cirauqui, que despues de sus aprehensiones en Uñé, fué al Pucyo, ha regresado despues de haber hecho huir á los merodeadores de la partida de Osés.»

«El capitán Aldoa de la contraguerrilla de Alcanadre, que se hallaba en Navarra, vuelve á su pueblo á operar en la ribera del Ebro.»

«Dos carlistas de la partida de Ay-cárate, y los dos naturales de Lumbier, se presentaron ayer, en Artajona, de madrugada, y fueron conducidos al estado mayor general, donde entregaron sus armas y recibieron la gratificación que les está concedida por bando.»

«De Abarzuza me dicen que no hay fuerza alguna carlista en el pueblo, y que la que había se ha retirado á Abarzuza.»

«En el caserío de Murru, ya cálebre en la historia, han establecido los facciosos una gran fabrica de pólvora y fundicion de proyectiles Withworth.»

«La guerra actual arruina á todos y va á sumir en la miseria á los pocos liberales que cuenta el pais vasconavarro.»

Un negociante de Puente la Reina, llamado Soto, á quien el pueblo debe mucho por todos conceptos, tenía para su recreo y beneficio una huerta que surtia de frutas, legumbres y flores, toda la comarca. Los carlistas, conociendo sus ideas liberales, hicieron leña de los árboles y un erial del resto, y este destrozo contrasta con las otras huertas respetadas y rozagantes de lozania. Ocupa nuestro ojo especial de Puente la Reina, y la situación especial de la finca obliga á los ingenieros á deshacer parte de su tapia y á ocuparla para la defensa; de modo que mi hombre dice, y dice bien, que con solo mirar su huerta, se ve lo que siempre sufrió el partido liberal en España, ultrajado por el enemigo, y dando su sangre á los suyos.

Aunque esto no sea una noticia de guerra puede pasar como apunte para la historia.

«He sido recibido ayer por el general Vionenc de artillería, que me ha dispensado la honra de conversar conmigo largo rato, ilustrando mi pobre opinión en cuestiones facultativas y otras que me han de servir de guía y consajo en lo sucesivo. El veterano artillero, cuya indisposición fué breve y leve, está completamente bien.»

que atendía con distracción y con sonrisas fingidas.

Después del teatro Mr. Goldrige acompañó á su sobrina y se despidió de ella en el umbral de su casa.

Cuando la linda viuda se quedó sola en su alcoba experimentó una vaga inquietud que humedeció sus ojos y anuló su semblante. Reflexionó largo tiempo sobre aquel joven inconcebible que había visto con cinco semanas de intervalo bajo dos aspectos tan diferentes.

Además, como si hubiese tomado en serio la conversacion de palco, se estremeció con infantil miedo al menor murmullo de la noche, y paseaba sus miradas despavoridas sobre los largos pliegues de las cortinas y en la sombra nebulosa de los espejos. Embargada por un escalofrío febril, no tuvo fuerzas para desnudarse, y sin apagar las luces se echó vestida sobre la cama. Antes de dormirse oyó ó creyó oír una voz bajo sus ventanas que decía: «¡Ah, pobre fantasma! Era sin duda, pensó ella, algún espectador retardado que declamaba maquinalmente aquella frase, como se tararea un motivo cualquiera al salir de la Opera. Sin embargo, Lavinia no se atrevió á abrir los ojos por temor de ver pasar por su alcoba alguna cosa informe y horrenda. Poco á poco la bruma del sueño se esparció por su cerebro: un suspiro dirigido á las desgracias de toda viuda aislada, fué la última y vaga expresión de su pensamiento: colocó su brazo derecho bajo su cabeza y se durmió.

XI.

La carta.

El sueño que empieza mal dura poco; axioma de los montes Cimerianos, patria del sueño. El Angelus sonaba en el campanario católico de San Patricio, cuando la linda viuda se despertó. Estaba aun en tocado de teatro y su traje la asustó. Cuando se abren los ojos cargados aun por la bruma de los sueños, es preciso reflexionar algunos minutos para reanudar la vispera con el día siguiente. Lavinia hizo un movimiento de cabeza que significaba:

¡ah! ¡ya me acuerdo! y saltó con ligereza sobre la alfombra. Un sol de verano sonreía en la cima de los árboles: las campanas saludaban al cielo; los pájaros saludaban el día y los fantasmás de la noche se replegaban con sus sudarios hacia el ocaso.

Lavinia, joven, bella y pobre, tres cualidades que no suelen hallarse reunidas, sobre todo cuando existe la segunda, estaba siempre atormentada por ese miedo vago y febril que el aislamiento causa á las organizaciones nerviosas. Tenía tambien el defecto de esa clase de organizaciones que es buscar con frenesí todo lo que agita y ataca los nervios y la sangre. La vispera gozaba con la poesía sonbrija y fatal de Shakespeare y con las teorías de Albin de Servian sobre los fantasmas, sabiendo muy bien que la noche, esa madre del terror, la esperaba en una alcoba solitaria donde la voz de su marido parecía murmurar siempre en los pliegues de las cortinas. Lavinia experimentaba, pues, cierta alegría á los primeros rayos del sol; miraba la noche como un largo peligro tenebroso, á través del cual era preciso dormir sobresaltada y se alegraba de haber salido de una noche como de un verdadero mal.

Al lucir la aurora de este día experimentó dos sentimientos muy distintos, el placer siempre nuevo que le ocasionaba la alegría de las horas matinales y la vaga tristeza que provonia de su encuentro en el teatro con Mr. de Servian. La sonrisa y la gravedad pensativa se sucedían en su semblante encantador; y sus ojos tan pronto devolvían al sol sus primeros rayos como se volaban con las nubes que faltaban al cielo. Generalmente sus crisis de melancolía, tenían un pronto remedio: la idea de un segundo matrimonio le mostraba un porvenir tan brillante que la tristeza del momento se desvanecía ante esta ilusión nupcial llena de oro y de diamantes. Se creía ya esposa del rico Macdougall, y contemplaba con ojos ardientes el lujo de su magnífica casa, el torbellino abigarrado de sus criados, el brillo de sus festines y de sus bailes; escuchaba el piafar de sus caballos sobre el empedrado de Sakevillo, los murmullos entusiastas de la

monólogo. Y Hamlet miraba en aquel momento al apuntador. Sea lo que quiera, Lavinia experimentaba una emoción tanto más extraña, cuanto que nada la motivaba.

Si las cosas sobrenaturales pudieran explicarse, perderíamos todo el encanto de la vida. Sólo los sábios egipcios han comprendido que el camino de nuestra existencia tiene en sus bordes esfinges invisibles, y las han materializado poniéndolas por todas partes de granito para advertir á los ignorantes.

El joven deseado ó temido no se hizo esperar. Un suave golpecito sonó en la puerta. Lavinia se revistió con esa presencia de espíritu que encuentra siempre la mujer en un momento crítico. Mr. Goldrige abrió, y entró Albin de Servian. A dos pasos de distancia era imposible no reconocerlo á pesar de su maravillosa transformación; era él sin duda.

«¡Con qué gracia respetuosa saludó á la joven viuda! ¡qué sonrisa tan encantadora iluminó su semblante haciendo brillar dos rayos de inteligencia en sus negros ojos! ¡qué suprema distinción acompañaba á la soltura de sus movimientos! ¡qué dulzura se exhaló de sus labios con su primera palabra! ¡y qué prestigio de seducción se notaba en toda su persona sin turbulencia pueril ni presuntuosa fatuidad!»

Se cambiaron algunas palabras insignificantes, pues mistress Lavinia guardó su asombro en el fondo de su corazón, y recibió á Albin de Servian como á un conocido que había visto la vispera y que volvería á ver al día siguiente.

El tío triunfaba.

X.

Teoría sobre los fantasmas.

Después de algunos instantes de conversacion, Mr. Goldrige que notó una sombra de embarazo en las palabras y en la actitud de su sobrina, hizo la pregunta obligada en esos casos. Los encuentros en el teatro tienen la ventaja que proporcionan siempre un asunto de conversacion.

«¿Estáis contento de Hamlet, Mr. de Servian?—preguntó el tío?»

«¿Del actor ó de la pieza?—dijo Albin.»

«¡Oh! supongo que conocéis la pieza.»

«Con respecto á Mr. de Servian no supongais nada, tío mio,—dijo la joven un tanto repuesta de su emoción.—Esta señora tiene razon,—dijo Albin,—y hé aquí la prueba: yo no conocía Hamlet.»

«¡Ah!—dijo el tío con una ligera carcajada política y equívoca.»

«Sabad, tío mio,—dijo Lavinia,—que Mr. de Servian es de origen francés, y ya conocemos la opinion de los franceses respecto á nuestro Shakespeare.»

«Yo, señora, no le tengo ninguna prevención. La otra noche he visto aquí el Macbeth. Me ha parecido magnífico. Es la tragedia por excelencia, la sola verdadera que existe, sombra como la noche y la muerte en un charco de sangre humana. Es sin duda una obra póstuma de Shakespeare. La ha escrito en su sepulcro con huesos enrojecidos y se la ha dado al sepulturero para pagarlo y enriquecerlo.»

«Mr. de Servian dice eso con mucha gracia,—advirtió Goldrige, procurando copiar la postura de Albin.»

«En efecto,—dijo Lavinia.—Macbeth es una cosa que horroriza... hay sobre todo un fantasma que me causa las angustias de la muerte.»

«Y un fantasma que no habla,—dijo Albin,—que es lo que lo hace mas horrible.»

«¡Oh! no os burleis de esas cosas, Mr. de Servian,—dijo Lavinia riéndose,—me haríais desear una lectura de Fullerton.»

«Pues bien, señora, voy á hablaros con formalidad: así fué como empecé cuando me hicisteis la gracia de recibirme en vuestro palco... Me parece que acabo de tratar Macbeth con una gravedad demasiado sombría...»

«A mí me disgusta la sombría gravedad; además, ya no os conviene. Habéis abandonado el traje de metafísico; dicen que frecuentáis el gran mundo desde hace un mes; pues tomad, y os lo suplico, el tono de vuestro nuevo traje y de la sociedad que frecuentáis... Veamos, ¿qué pensáis de la representación de Hamlet?»

—Se va a organizar el 6.º regimiento montado con cañones de bronce, calibre 16, sistema Krupp, a cuyo fin marcha mañana a Burgos el coronel de artillería Sr. Ochallos Escalera, que regresará en breve cuando deje las oficinas planteadas.

—He venido aquí huyendo de un domingo en Taffalla, para ver la línea férrea, su custodia y movimiento.

—No ocurre novedad alguna.

—El jefe de la escolta del general Quasada, el teniente coronel comandante de husares de Pavia que se hallaba en excursión para asuntos del servicio, regresa en este momento a Taffalla, en donde es esperado el general en jefe, cuya próxima venida ha sido ya anunciada por los periódicos y cartas particulares.

—La ausencia de este me permite dejar un poco las líneas y recorrer algunos puntos para dar variedad a las noticias que están hoy en calma.

La réplica que publica hoy el señor Sagasta en la *Iberia* a la contestación dada por los Sres. Candau, Santa Cruz y sus amigos a la circular de aquel, viene a dar mayor gravedad a la disidencia y a hacer más difícil una reconciliación. Entre otros párrafos más o menos insinuantes, se encuentra este:

«No contestaré a las destempladas frases que aquellos me dirigen; ni diré nada de la *Iberia* a la contestación dada por los Sres. Candau, Santa Cruz y sus amigos a la circular de aquel, viene a dar mayor gravedad a la disidencia y a hacer más difícil una reconciliación. Entre otros párrafos más o menos insinuantes, se encuentra este:

«Apenas despuntó la aurora del 22 de abril, cuando a dos kilómetros del cuartel general divisaron las guerrillas de Leon al enemigo, y rompió el fuego sobre él. Hízose este cada vez más nutrido y se generalizó la acción. El enemigo creyó en un principio que se las había con alguna pequeña fuerza nuestra, y se presentó con osadía, como lo hace cuando lucha contra escasas fuerzas ó elige la posición del combate; pero en este día, si bien su número era de importancia, no le cupo en suerte elegir el sitio de la acción, y se hallaba además casi

cansado de la persecución de nuestras columnas.

Desplegó Leon sus fuerzas convenientemente, y enardecidos nuestros bravos soldados a la vista de un enemigo que pocas veces pueden ver de frente, y combatir en condiciones regulares, cayeron sobre él con ímpetu, y acuchillaron a cuantos osaron presentar alguna resistencia: dos horas de continuado fuego y una de combate al arma blanca fueron las bastantes para decidir la victoria de nuestras armas, y poner en completa fuga al enemigo, que fué perseguido mas de tres leguas por nuestras tropas. Toda la gloria del combate cupo a la caballería; la infantería no tuvo ocasión de disparar un tiro, y solo contribuyó al éxito de la acción reconociendo los montes donde tuvo lugar, haciendo prisioneros ó haciendo en lo áspero de los montes a los que no queriendo rendirse a nuestras armas eran acuchillados en el llano al huir de la persecución. Cincuenta cadáveres quedaron tendidos en el campo, y hasta ochenta y siete van enterrados, denunciando frecuentemente las aras otros en los espesos bosques inmediatos al campo de la acción, y haciéndose aun prisioneros en diferentes puntos a donde el terror los condujo. Por nuestra parte hemos tenido once heridos y un oficial muerto.

Terminado el combate, fueron trasladados los heridos al ingeniero Rijoja, donde se les hizo la primera cura, siendo después conducidos con todo osmero a las Cruces por el médico del cuartel general Sr. Ledesma.

Esta tarde recibimos de la Agencia *Fabra* los siguientes TELEGRAMAS:

París, 17.
La fábrica de moneda de esta capital está acudiendo piezas de uno y dos francos. Esta medida se ha tomado en vista de las reclamaciones del pequeño comercio.

Berlin, 17.
La noticia dada por varios periódicos extranjeros sobre el descubrimiento de un complot contra la vida del príncipe de Bismarck, no tiene fundamento alguno.

Versalles, 17.
Tan pronto como la Asamblea apruebe el dictamen de la comisión conforme con el proyecto del arquitecto sobre la instalación de las dos cámaras en Versalles, comenzarán los trabajos, los cuales quedarán terminados en primeros de diciembre.

Londres, 17.
Toda la prensa europea está conteste en que el emperador de Rusia ha ejercido en Berlín una influencia decisiva a favor del sostenimiento de la paz.

Versalles, 17.
En breve se discutirá el dictamen de la comisión sobre el túnel submarino entre Francia é Inglaterra.

Barcelona, 17.
Hay escasez de noticias sobre la guerra.

El conde de Boreo anoche en el bolsín a 17'07.

París, 17.
La marquesa de MacMahon, y no la duquesa de Magenta, fué la que acudió al baile legitimista dado en el hotel de Baynes a favor de los heridos españoles.

Berlin, 17.
Se asegura que el príncipe de Hohenzollern, embajador de Alemania en París, saldrá en breve para Ems.

Munich, 17.
Se cree que el actual ministerio hará las próximas elecciones generales, considerándose seguro el triunfo del partido católico, hostil a la política prusiana.

San Petersburgo, 17.
La prensa gubernamental se muestra favorable a la política religiosa de Alemania.

D. José Posada Herrera ha enviado su adhesión para la reunión de pasado mañana, así como el rector de la universidad de Zaragoza D. Gerónimo Borao.

Hoy ha llovido a la Erma el señor ministro de la Gobernación el decreto autorizando la compra sin subasta de los aparatos del sistema telegráfico Hugues.

Hoy ha debido firmarse el decreto anunciado sobre el impuesto de los foros.

Nada hay acordado respecto a quién haya de encargarse interinamente de la cartera de Guerra en ausencia del general Jovellar.

Nuestro querido amigo el señor don Eduardo Asquerino debe llegar dentro de breves días a esta corte, apenas se restablezca de unas calenturas que le han detenido en Sanlúcar de Barrameda.

En una correspondencia de Valladolid inserta en la *Iberia* del 13 de este mes, se dice que el gobernador de aquella provincia había llamado al ex-senador Sr. Cantalapiedra para conferenciar con él en la capital sobre el objeto que era de inferir. Personas que nos merecen entero crédito nos aseguran, sin temor de ser desmentidas, que no es exacto lo que afirma el correspondiente de dicho periódico.

Ha sido nombrado para un puesto de oficial en la dirección de Correos el ex-gobernador D. José Pastor.

El inspector de cuabineros general Gasset se ha ocupado hoy detenidamente con el señor ministro de la Guerra en cuestiones de gran importancia para dicho instituto.

El gobernador civil de Gerona ha celebrado hoy una entrevista con el señor ministro de la Guerra acerca de cuestiones de gran importancia para la provincia de su mando.

El brigadier Sr. Añón ha estado hoy a presentarse al señor ministro de la Guerra, que no pudo recibirle ayer por hallarse ocupado.

Se ha aprobado que los actuales ca-

jeros y habilitados de los regimientos de ingenieros puedan ser reelegidos para el año económico de 1875 a 76.

Por el ministerio de la Guerra se ha contestado al ayuntamiento de la ciudad de Logroño, los motivos de no haberse empezado las obras del cuartel de caballería que tiene solicitado, y manifestando la manera de poder adquirir los fondos que se necesitan para dicha obra.

Con 7000 rs. serán colocados los que cursen dos años de gimnasia-sicología. La matrícula está abierta hasta primer de junio en la modesta y reputada clase de baile, armas y lengua universal (dirigida por D. Andrés Dinelli), Ballesta, 16, bajo. (Remitido.)

El vicepresidente de la diputación provincial de Santander ha celebrado hoy una entrevista con el Sr. Cánovas.

El brigadier Sr. Rodríguez Arias ha solicitado su cuartel para Madrid y cuatro meses de licencia para Estremadura.

Hasta el jueves próximo no habrá despacho en las oficinas de la audiencia.

Con el título de sociedad Bibliográfica peninsular se ha organizado en Barcelona una sociedad de literatos y bibliófilos, cuyo objeto es facilitar a sus compañeros de España y Portugal los medios de hacer la publicación de sus obras sin auxilio de editores, sin dispendio para el autor y conservando el derecho de propiedad completa. El director literario es D. Saturnino Jimenez y las oficinas están establecidas en la calle de Lauria, número 37.

Se ha presentado a indulto al conde de Bayona el comandante carlista D. Francisco Amorós.

El liceo Piquer celebrará su penúltima función de esta temporada el 21. A mas de una lindísima comedia se ejecutarán varias piezas musicales, entre las que figura una bella romanza, compuesta por el maestro catalán Sr. Vizcarri, letra de la Srta. Villa Martin, dedicada por ambos a nuestra ilustrada colaboradora señorita García Valmaseda, y la preciosa melodía para violines, del Sr. Monasterio, la cual será dirigida personalmente por tan eminente artista, ejecutándola sus alumnos y alumnos, y acompañándola al piano el distinguido profesor Sr. Mangiagalli.

Esta tarde a las cinco han vuelto a reunirse en junta los nueve notables para acordar algunos detalles relativos a la reunión de pasado mañana.

Han ingresado hoy en la administración central de Correos las expediciones de Andalucía con el correo de la Habana, Estremadura con despachos de Portugal, Aragón con despachos del extranjero, Norte con las provincias del Noroeste, Mediterráneo con dos expediciones de Cataluña, fechas 14 y 15, Cuenca, Cáceres y Aranda.

Se encuentran ya reunidos en los puntos de organización los quintos escuadrones de lanceros que han de formar los tres regimientos de cazadores. Su instrucción adelanta rápidamente, se les ha provisto ya de armamento y se construye en los momentos actuales y con toda actividad su vestuario.

A la actividad que está desplegando el infatigable director interino del arma de caballería brigadier Sr. Puig se debe el que los escuadrones sueltos se estén organizando rápidamente en los puntos que tienen designados, y cuyas fuerzas antes de breve tiempo se encontrarán en condiciones de salir a campaña.

Probablemente se celebrará en el Senado, por la tarde, la reunión convocada para el jueves.

Mañana volverán a reunirse los amigos del Sr. Santa Cruz. Probablemente, según acuerdo de ayer, no contarán por ahora a la manifestación de los ministros que fueron con el señor Sagasta, publicada ayer; pero si a la de este último.

En el consejo de ayer fué aprobado, sin discusión, por unanimidad, el preámbulo del decreto sobre imprenta y reuniones, cuyo espíritu levantado y liberal ha de producir excelente efecto.

Diez un colega que hasta los primeros días de junio próximo no se ocupará el Sr. Salaverría de la cuestión de presupuestos. Según nuestras noticias, el ministro de Hacienda hace días que trabaja con actividad en la formación de varios proyectos que han de formar parte de aquellos.

Si asiste D. Antonio Gonzalez a la reunión de pasado mañana, presidirá como más antiguo presidente. Le siguen en antigüedad D. Alejandro Mon, D. Luis Mayans y D. Francisco Santa Cruz.

Se han presentado al ministro de Hacienda algunas proposiciones para allegar fondos al Tesoro, en condiciones favorables a los intereses del mismo.

Hoy ha vuelto a decirse, no sabemos con qué fundamento, que al plantearse los presupuestos del próximo año económico se restablecerá la suprimida junta de clases pasivas.

Mañana publicará la *Gaceta* la real Orden que hace días anunciamos concediendo un impuesto al municipio de Irun igual al establecido en Santander para atender a los gastos de fortificación y defensa de la población.

El domingo próximo a las doce de la mañana empezarán los ejercicios de oposiciones para el ingreso en el cuerpo de letrados de Hacienda, cuyo acto tendrá lugar en el ministerio de Fomento, local destinado al conservatorio de artes.

Ha sido admitida la renuncia que ha presentado D. José María Ordoñez, 18'

—Señora, he visto el primer acto entre bastidores; y bajo este punto de vista, la he juzgado tal vez con ligereza.

—Veamos, caballero.

—Temo disgustaros, ya sea en el fondo ó en la forma de mi juicio.

—No temais nada; al contrario, seguid vuestras inspiraciones; quiero conocer el progreso que habeis hecho despues de vuestra lectura de Fullerton.

—Señora,—dijo Albin siempre de pie y apoyado con graciosa negligencia en la pared del palco,—no encontré localidad en el patio, y me entré entre bastido: es un poco antes de levantarse el telon; en un pasillo me encontré a un caballero armado hasta los dientes que se paseaba tarareando la canción del marino:

Poll erie et pleure,
Que le diable la remerciel

—Caballero,—dijo a aquel guerrero francés,—podrías indicarme el palco del director?

—Mr. Caltre no ha venido todavía,—me respondió.

—Está bien. Lo esperaré. ¿Trabajais sin duda en la trajedia?

—Hago el papel principal.

—¿El de Hamlet?

—No, señor, hago el del Fantasma.

—Gracias, caballero.

El fantasma me saludó sin quitarse el casco. Tenia puesto un casco. Me apoyé en una muralla de la ciudadela de carton para ver y escuchar la representación de *Hamlet*. He aquí,—me dijo,—una cosa que cambia todas las ideas que me habia formado sobre los fantasmas cuando era metafísico.

—¿Como! el fantasma de Hamlet lleva un traje completo de caballero de las Cruzadas... Yo hasta ahora habia creído que un fantasma se vestía de la manera más sencilla, con la primera mortaja que encontraba, como debia vestirse un alma cuando se ha librado del trabajo de cargar con su cuerpo; yo creia que habia para los fantasmas una moda eterna, establecida por el much, en Ender, y que todos estaban obligados a seguir esta moda bajo pena de ser destruido, hasta el valle de Josafat. Cuando estaba engolfado en

estas reflexiones de una voz de contrabaja que me decía:—Si os place, caballero, hacéos algunos pasos atrás; me impedis pasar. Era el fantasma que me hablaba así. En efecto, el pasillo era estrecho y el fantasma muy gordo y anchamente acorazado. Ya veis, señora, que aunque con el mejor propósito de ser grave, la casualidad no me ayudó en la primera escena de *Hamlet*.

—Continuad, continuad, Mr. de Servian,—dijo Lavinia con tono alegre y amistoso,—ahora me gusta oiros hablar de los fantasmas, eso me anima un poco.

—Y a mí tambien, señora; yo temia a los fantasmas como un niño,—prosiguió Albin con imperturbable gravedad.—¿Qué raza infernal me decía yo, y ¡quién será el Hércules cristiano que libre de ella a la tierra!... Además, yo creia que el fantasma era ligero en su aparición y conciso en sus palabras: estas dos cualidades doblaban mi terror: cuando el fantasma no hablaba era para mí más intolerable que nunca. Así, habia acostumbrado a mis cabellos a erizarse delante del fantasma de Job y del fantasma de Apuleo, dos fantasmas de rara especie; el primero murmura una sílaba sin vocales al oido de Job; el segundo es todavía más conciso, hace un signo con el hueso de su dedo: Mil veces en mis noches nerviosas he temido oír ese sople y ver ese dedo formidable, en un relampago fosforescente. Me hubiese muerto de miedo.

—¡Dios mio, me hacéis estremecer. Mr. de Servian!—dijo Lavinia, y añadió cubriéndose sus ojos con sus pequeñas manos.—Continuad.

—Hay, señora, algo más terrible que un dedo de fantasma, y son dos dedos. Ammien Marcellin los ha visto: Figuraos, señora, dos dedos aislados flotando a la altura de vuestra cabeza y procurando agarrarla por su lado más saliente. Todas las noches sufría este azote Ammien Marcellin. Yo preferiria dos espadas de Damocles, porque con un buen caso de anchos bordes se puede burlar muy bien una espada suspendida sobre la cabeza. A mí me admira que Demócles no descubriera esta precaución.

—Toma, es verdad,—dijo Lavinia.

—Esto servirá para otro en semejante ocasión,—prosiguió Albin.—Así pues, señora, con estas ideas sobre los fantasmas, yo no me explicaba las primeras escenas de *Hamlet*. El fantasma prodiga allí sus entradas y sus salidas de tal manera, que los centinelas se acostumbran a él y le invitan a almorzar. A fe mía, si yo viese a un fantasma muy grueso vestido de caballero entrar en mi alcoba a cada instante, acabaria por ofrecerle una butaca y ponerme a charlar con él. Hamlet tiene razon en decir al suyo: *¡Alas! ¡poor host! ¡Ah! ¡pobre fantasma!* la frase es propia. En fin, señora, mi asombro ha llegado a su colmo al oír la relación del fantasma en la escena quinta. Job, Saúl, Apuleo, Brutus, Ammien Marcellin, todos los héroes, en fin, que han visto apariciones verdaderas y sancionadas por la historia, se reirian como locos de esta interminable relación en que el ghost de Hamlet da hasta una receta del veneno de beleño. Cuando el fantasma entró entre bastidores, pasó por delante de mí:—Caballero,—le dije,—¿cuántos versos acabais de recitar en vuestra última aparición?—Noventa,—me respondió. Y yo exclamé para mí en un aparte desolador:—¿Qué progreso desde el sopio de Job, el dedo de Apuleo y los dos dedos de Ammien Marcellin!

—Mr. de Servian,—dijo Lavinia con su sonrisa mas encantadora,—decididamente os perdono la lectura de Fullerton, que tanto me fastidió el mes pasado.

—Os doy mil gracias por vuestro pardon, señora; dichosos los que pueden merecerlo.

—No tienen que hacer sino lo que vos, Mr. de Servian.

En este momento se oyeron detras del telon los signos precursoros que anuncian que la tragedia va a continuar.

—Señora, hay allí unos jóvenes hospitalarios que me han dado generosamente un asiento en su palco, y aunque os dejo con gran sentimiento, me veo obligado a reunirme con ellos.

—Es muy justo y muy natural; espero que esta vez el entreacto no durará cinco semanas...

—Y dos días, señora...

—¡Ah! caballero, es fácil equivocarse en dos días, cuando no se cuenta.

—Pero yo he contado.

—Ya lo veo, caballero; y me estraña aun más cuando, según parece, habeis tenido muchas ocupaciones. Debeis haber empleado todo vuestro tiempo en repasar lo que ya sabiais y en...

—Aprender lo que no sabiais; acabo vuestra frase, señora.

—Os está permitido, puesto que lo hacéis tan bien. Adios, caballero, no olvidéis a vuestros amigos.

—¿De qué amigos hablais, señora?

—De los que os esperan en su palco de las galerías. El tercer acto va a empezar.

Albin de Servian se inclinó respetuosamente y salió.

El tío Edmundo, que se habia mantenido aparte durante esta conversación, haciendo desfilir ante sus genesios todo el personal femenino, se aproximó a su sobrina en el momento de levantarse el telon y le dijo:

—Otra vez, Lavinia, espero que tendréis más confianza en mis ojos. Los tuyos son muy lindos, mi querida sobrina, pero se equivocan y pierden apuestas. No se explica como conociendo a Mr. Albin de Servian, no le reconocisteis a esta distancia.

—¿Qué queréis, tío mio, es verdad; la luz del gas es demasiado viva sobre ese fondo encarnado. Se diria que hay aquí dos solos.

El tercer acto empezó. En medio de la escena cuarta el tío Edmundo hizo esta advertencia:

—Observa la actitud de Albin de Servian. Está grave como un viejo y no responde a los que le interrogan. Parece que la tragedia absorbe toda su atención.

Lavinia no respondió.

En aquel momento dos personas miraban a la escena y parecian escuchar con un cuidado religioso. Todo lo que se hacia ó se declamaba era oído con entusiasmo por el teatro en masa, exceptuando estos dos espectadores, que no veian ni escuchaban.

Al cuarto acto Albin de Servian habia abandonado el teatro.

Mr. Goldrige hizo un comentario sobre *Hamlet* para entretener a Lavinia,

